
走出黑暗

弟兄姐妹们平安！

转眼又是星期五了，大家过得都好吗？时间过得真快！女儿去夏令营已经两周，

下个星期就要结束了。我们会去参加她的夏令营的结业典礼，顺便在附近看看

学校，度一个短短的假期。本来我一直都很盼望这次旅行，但是最近发生的一

系列事情让我的心中蒙上了一层重重的阴影。达拉斯的杀警事件，昨天刚刚发

生的法国尼斯的恐怖袭击事件，都是这样令人震惊，无法理解，无法想像，也

带来深深的悲痛。尼斯是我们的几家朋友刚刚度假去过的城市，也靠近我太太

出差法国时常去的地方。我有一个堂妹也住在法国南部的一个港口城市，还不

知道是不是同一个城市，我正在尽力跟她联系。所以灾难离我们并不远，我们

甚至都不晓得，在街的转角处会有什么事情在等待着我们。这个世界到底怎么

了？是什么东西让人的心里有这样巨大的仇恨和恶毒呢？哪里有平安？谁能保

护我们，保护那些无辜的生命呢？

在911事件发生的时候，曾经有大批的美国人涌入教会，寻找安慰。今天的欧洲

教会还能担当这样的责任吗？曾经是基督教的大本营的欧洲，如今在信仰上已

经变得这样荒芜，教会已被边缘化了。在英国，在欧洲，都有很多富丽堂皇的

教堂，在星期天的早上却只有十几个人在里面敬拜神。很多教堂没有办法继续

维持下去，就把教堂卖给了酒吧，卖给了戏院，让属灵的，敬拜神的地方，变

成了属世的，娱乐的地方。彼得对基督徒说，“惟有你们是被拣选的族类，是

有君尊的祭司，是圣洁的国度，是属神的子民，要叫你们宣扬那召你们出黑暗

入奇妙光明者的美德。”（彼得前书2：9）我们要宣扬神的良善，慈爱和各样

的美德。拿什么宣扬呢？不是拿漂亮的建筑，或任何物质的东西，而是用信徒

的生命的见证。可是什么样的生命是可以见证神的荣耀的生命呢？就是那些己

经出离了黑暗，进入了神奇妙的光明的生命。可是，看一看今天的西方世界，

基督徒和非基督徒的生活其实没什么两样。我们有同样的嗜好，我们享受同样

的娱乐方式，我们追求同样的时尚，我们追求同样的梦想，渴望同样的成功，

我们有同样的家庭问题，我们甚至有同样的离婚率。我们真的已经走出了黑暗，

进入了光明了吗？只有那些真正出黑暗，入光明的人，才能知道，这个世界里

有多少黑暗。无知是一种黑暗，贪婪是一种黑暗，仇恨是一种黑暗，自私是一

种黑暗。忧愁，恐惧，绝望，压抑，都是黑暗。很多人的一生就在这一程又一程

的黑暗中走过。末了，就来到那最大的黑暗面前，那就是死亡的黑暗。他们完全

不知道那死亡的门后面是什么，心中充满了恐惧，却毫无选择，只能一步又一

步地走向那门里面。弟兄姐妹们，我们真地找到光明了吗？如果我们找到了，

我们就有责任让那些还在黑暗中摸索的人们知道。



曾经有一个海军陆战队的队员，在一次训练当中不小心枪只走火，被打在头上。

因为受伤严重，他随时都有死亡的可能。一位牧师到病房里去探望他，为他做

临终的祷告。他走进病房的时候，看见病房的两边，各站着一个全副武装的海

军陆战队队员。这位牧师不太理解，就问这两位的士兵说：你们为什么站在这

里呢？他们说，我们在这里是为了陪伴我们的战友。在我们中间，没有一个海

军陆战队的队员会孤独地死去。这是一个我们都能认同的美好的情操。每当像尼

斯这样的恐怖事件发生时，我们的心中都充满了同情和哀悼。我们不愿意让任

何一个人孤独地死去。可是，我们有没有让很多人孤独地活着呢？在那些看起

来风平浪静的日子里，你对周围的人有多少关心？在利益发生冲突的时候，你

先想到自己的好处，还是先考虑别人的需要呢？弟兄姐妹们，当你带着基督的

怜悯，去关怀任何一个被伤害的，有需要的，孤单的人的时候，你就是光明的

使者，你就是教会了，因为爱在你们中间， 神也在你们中间了。

让我们为尼斯祷告。愿神记念那些在苦难中的人们，愿生者得安慰，愿逝者得

安息；愿神施行他大能的权柄，抵挡恶者的攻击；也愿神申张正义，在他自己

命定的时间里审判一切的罪恶。

愿神祝福大家都有一个平安的周末。愿神的怜悯和医治与尼斯同在。

韩珂


